

**PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'AEÉPEP UQAM
21 NOVEMBRE 2017**



Membres du conseil d'administration : Gabriel Cadieux-Duval (Responsable aux affaires socioculturelles 1), Camille Therrien (Responsable aux affaires socioculturelles 2), May-Elie Robillard (Vice-présidente aux communications), Joëlle Cléroux-Langevin (Représentante de la cohorte de 2017, 1^{re} année), Simon-Pierre Mercille (Responsable de la cohorte 2016; 2^e année), Yoann Deraîche (Représentant de la cohorte 2015; 3^e année), Sandrine Beauchamps (Représentante de la cohorte 2014; 4^e année), Marie-Louise Gareau (Responsable des finissant.e.s), Laurence Pilon (Responsable aux affaires internes et académiques) Nicolas Monette (Responsable à la coordination), Raphaëlle Moquin-Carle (Secrétaire) et Gabriel Claveau (Responsable aux finances)

ORDRE DU JOUR

- | | | |
|---|--|---|
| 0. Ouverture | | 5.2. Procès verbaux des assemblées générales |
| 0.1 Constatation des présences | 3. Affaires internes et académiques | 5.3. Envoi de courriel par la messagerie de l'AEÉPEP |
| 0.2 Modération du C.A. | 3.1. Point d'information et retour sur le midi-conférence | 6. Communication |
| 0.3 Modification et adoption de l'ordre du jour | 3.2. Objectif pour le comité de programme | 6.1 Formulaire demande de bourse : suivi, où sommes-nous rendu? |
| 0.4 Adoption du procès-verbal du 7 novembre 2017 | 3.3. Suivi du comité de programme | 7. Représentant.e.s de cohorte |
| 1. Coordination | 3.4. Représentant.e de 4 ^e année sur le comité de programme | 7.1 Représentant.e première année |
| 1.1 Permanences | 3.5. Semaine de l'évaluation des professeur.e.s et chargé.e.s de cours | 7.2 Représentant.e deuxième année |
| 1.2 Clefs | 3.6. Escouade sciences | 7.3 Représentant.e troisième année |
| 1.3 Accueil des nouveaux et fonctionnement du local | | 7.4 Représentant.e quatrième année |
| 2. Finances | 4. Affaires socio-culturelles | 7.4.1 Conférence des Débrouillards |
| 2.1 Demande de subventions des finissants | 4.1 5@7 | 7.5 Responsable des finissant.e.s |
| 2.2. Cotisation hiver 2018 | 4.2 vin à volonté | |
| 2.3 Remboursement | 5. Secrétariat | 8. Varia |
| 2.4 Assurances | 5.1 Procès verbaux de l'année 2015-2016 | |

8.1. Représentativité de
la CRAIES

9. Prochain C.A.

10. Clôture

PROCÈS VERBAL

0. Ouverture

Nicolas propose l'ouverture du C.A.

Yoann appuie

AU

0.1 Constatation des présences

Tous présents sauf Marie-Louise.

0.2 Modération du C.A.

May-Élie propose Nicolas

Raphaëlle appuie

0.3 Modification et adoption de l'ordre du jour

Nicolas propose l'ordre du jour tel que listé ci-haut.

Yoann appuie

AU

0.4 Adoption du procès-verbal du 7 novembre 2017

Nicolas propose l'adoption du procès verbal du PV du 7 novembre 2017 tel que corrigé.

Yoann appuie.

AU

1. Coordination

1.1 Permanences

Considérant les disponibilités de tous et toutes telles qu'affichées sur la page Facebook

Proposition : que les permanences soient distribuées de cette façon

Mercredi 22 novembre : Gabriel Claveau

Jeudi 23 novembre : Sandrine

Vendredi 24 novembre : Camille

Lundi 27 novembre : Simon-Pierre

Mardi 28 novembre : Laurence

Mercredi 29 novembre : Gabriel Claveau

Jeudi 30 novembre : May-Elie

Vendredi 1er décembre : Camille

Lundi 4 décembre : Joëlle

Mardi 5 décembre : Conférence des débrouillards, donc pas de permanence!

Proposition: Qu'on fasse une discussion d'une minute pour les permanences.

Nicolas propose

Appuyée par Camille

Proposition adoptée à l'unanimité.

Discussion. Il serait intéressant de changer les RG pour que le local de l'asso soit ouvert 4 jours par semaine ou sur demande.

Proposition: Que les permanences soient acceptées telles que listées ci-haut.

Raphaëlle propose

Laurence appuie

AU

1.2 Clefs

Proposition: Que Gabriel et Laurence reçoivent chacun.e une clé pour la porte du local de l'association.

Nicolas propose

Joëlle appuie

AU

Proposition: Que Raphaëlle prête sa clé à Laurence Pilon jusqu'à la fin de la session d'automne 2017.

Raphaëlle propose

Nicolas appuie

Raphaëlle remet sa clé à Laurence Pilon.

Proposition: Que Gabriel Claveau reçoive la clé qui se trouve dans la petite caisse. Nous lui donnerons après le CA.

Nicolas propose

Raphaëlle appuie

AU

Il nous manque un clé. Nous en avons 11, et nous sommes 12 membres exécutifs.

1.3 Accueil des nouveaux exécutifs et fonctionnement du local

Proposition: Que Nicolas fasse un discours d'accueil de 2 minutes.

Nicolas propose

Yoann appuie

AU

Gabriel nous parle de la gestion de l'argent dans le local : lorsque nous manipulons de l'argent, nous n'avons pas le droit de refuser l'accès au local aux membres. Par contre, nous devons essayer au mieux de minimiser la présences des personnes dans le local. Par exemple, ne pas inviter tous nos amis à dîner au local en période de vente de billets.

Proposition: Que l'argent soit déposé dans un endroit secret, et lorsqu'une personne qui possède la clé du classeur est dans le local, cette personne devra faire un dépôt dans un deuxième endroit secret, barré.

Gabriel propose

Nicolas appuie

AU

Proposition: Que Yoann remette la carte bancaire à Gabriel Claveau en attendant d'aller chercher une autre carte.

Yoann propose

May-Élie appuie

AU

May-Élie nous parle du fonctionnement du local.

L'imprimante a été réparée! Mais ne pas abuser des impressions, car c'est l'asso qui paye à la fin de l'année.

S'il-vous-plaît, ne pas laisser de nourriture dans la poubelle, ni dans tes vieux tupperwares. Cela crée des mouches énormes...

On discute aussi des clés du classeur.

Proposition: Qu'on modifie les règlements généraux pour modifier les règles à savoir quel membre aurait en sa possession les clés du classeur de l'association.

Yoann propose

Simon-Pierre appuie

AMENDEMENT : Qu'on discute de modifier les RG au Atelier de planification semestrielle d'hiver (APSH)

Amendement AU

Proposition, telle qu'amendée une fois: Qu'on discute de modifier les RG lors de notre Atelier de planification semestrielle d'hiver (APSH) afin de modifier les règles à savoir quel membre aurait en sa possession les clés du classeur de l'association.

2. Finances

2.1 Demande de subventions des finissants

Sandrine remet sa demande de subvention pour les finissants à Gabriel Claveau.

2.2. Cotisation hiver 2018

Proposition : Considérant que nous avons un besoin urgent d'argent, considérant que nous avons déjà voté l'augmentation des cotisations en assemblée générale

Que Gabriel et Nicolas avec l'aide de Yoann, si nécessaire, s'occupent de finaliser le dossier au plus vite avec l'UQAM.

Laurence propose

Raphaëlle appuie

AMENDEMENT : suite à l'assemblée générale de janvier

Nicolas propose

Yoann appuie

AU

Discussion sur la proposition : nous pourrions proposer à la prochaine AG de reconduire les cotisations.

En ayant contacté le secrétariat des instances, Nicolas s'est fait fortement suggérer de reproposer la hausse des cotisation lors de notre prochain AG, à l'hiver 2018, afin de l'avoir dans le nouveau PV de l'AG d'hiver 2018.

La date maximale pour les cotisations d'hiver est le 15 décembre. C'est la tâche du responsable des finances, mais il peut la déléguer à n'importe quel membres du C.A., si nécessaire.

Proposition telle qu'une fois amendée : Considérant que nous avons un besoin urgent d'argent, considérant que nous avons déjà voté l'augmentation des cotisations en assemblée générale

Que Gabriel et Nicolas avec l'aide de Yoann, si nécessaire, s'occupent de finaliser le dossier au plus vite avec l'UQAM suite à l'assemblée générale de janvier

AU

2.3 Remboursements

Comme nous n'avons pas les chèques avec nous, les remboursements se feront lors du prochain C.A.

Point d'information :

Gabriel nous lit une lettre en guise de preuve de remboursement pour les initiations, où les factures avaient été perdues. Ces lettres sont signées par les participants à qui Gabriel Cadieux-Duval avait avancé de l'argent dans les bars pour l'initiation. Ainsi, Gabriel Cadieux-Duval va pouvoir recevoir le remboursement de l'AEEPEP.

POUR EXTRAITS PV changements signataires

Proposition : Que Yoann Deraîche cède sa place comme signataire des chèques du compte Desjardins de l'AEEPEP à Gabriel Claveau et qu'Emmanuelle Boisvert cède sa place de signataire à Gabriel Cadieux-Duval. Aussi, que Nicolas Monette conserve son titre de signataire pour le compte Desjardins de l'AEEPEP.

Yoann propose

Laurence appuie

AU

2.4 Assurances

Yoann nous apprend que nous avons 2 années de retard pour le paiement des assurances.

Laurence nous informe au sujet des factures à payer. Il serait pertinent que lorsque nous recevons cette facture en avril, qu'elle soit payée en mai, parce que lorsque nous payons en septembre suivant la réception en avril, nous sommes déjà en retard.

René Delvaux a parlé à Laurence Pilon et nous informe de la possibilité d'échelonner les paiements sur plusieurs années, au lieu de faire payer les années futures. À l'heure actuelle, nous devons 2516,33\$ à l'ADESSE.

Proposition : Que Yoann et Gabriel Claveau se rencontre d'ici le prochain CA pour faire le bilan financier à ce jour et trouver une ou des solutions pour la dette envers l'ADESSE pour considérer le possibilité d'échelonner le paiement.

Laurence propose

Simon-Pierre appuie

On discute que qui serait la personne la mieux placée pour aider Gabriel Claveau à trouver des solutions de manière urgente.

AMENDEMENT : avec l'aide de Yoann si nécessaire avec Laurence et ou Camille.

AU

Proposition principale telle qu'amendée une fois : Que Gabriel Claveau se rencontre d'ici le prochain CA pour faire le bilan financier à ce jour et trouver une ou des solutions pour la dette envers l'ADESSE pour considérer la possibilité d'échelonner le paiement avec l'aide de Yoann si nécessaire, mais principalement avec Laurence et ou Camille

AU

3. Affaires internes et académiques

3.1. Point d'information et retour sur le midi-conférence

Les plus: Elaine Turgeons a présenté les livres sur plusieurs sujets scolaires, autre que le français. Les livres sont vraiment bien! 48 personnes présentes, dont beaucoup de 4e année.

Les points à améliorer: C'était peut-être un peu serré dans le temps (45 minutes)

Question du budget: L'ADESSE a accepté de payer notre café. La facture est faite au nom du BFP. Ça a valu la peine d'offrir du café et des viennoiseries, mais la réponse est oui, car cela attire plus de participants!

3.2. Objectif pour le comité de programme

Laurence fait ce point d'information :

Cette année le comité de programme a pour objectif de créer une nouvelle grille de planification pour les stages. Un sous-comité a été formé avec des étudiant.e.s de chaque cohorte et Alain Labonté. Le comité est censé se rencontrer en décembre. Les professeur.e.s invité.e.s désirent mettre sur le site du jimdo de l'AEPEP cette grille une fois terminée. J'ai lu un ancien PV et vu d'autres noms intéressés. Je suis désolée, le CP n'avait pas été mis au courant. Alain avait plus approché les personnes du CP pour le début, mais si nous avons une personne qui n'est plus disponible, je vous fait signe en fonction de

Question: Qui est en charge de ce site Internet?

3.3. Suivi du comité de programme

Points d'information:

3.3.1. La conférence d'hiver est confirmée pour jeudi le **18 janvier 2017**. Notre invité sera Stéphane Côté. <http://www.stephanecote.org/2014/01/28/tout-sur-la-pedagogie-3-0/>
Il faudra vraiment faire beaucoup de publicité pour remplir la salle, puisqu'il se déplace bénévolement et prend congé de sa classe.

3.3.2. Nous désirons faire une semaine d'ateliers avec le TBI soit en hiver projet ou en automne 2018. Nous désirons aller chercher une subvention de l'ADEESE pour aller chercher un professionnel qui donnera une formation le midi/soir aux étudiant.e.s intéressé.e.s.

3.3.3. Un document référentiel pour les stages est en construction par la direction de programme afin de bien définir les règles de stage.

3.3.4. Nous avons discuté de mettre la plateforme Jimdo dans le cours des TIC pour bénéficier de deux crédits pour la création seulement du contenu. Un changement qui risque de prendre du temps s'il est fait... Deux points seront peut-être amenés en CP: Création de période collectif pour des billets du portfolio une fois par mois dans la didacthèque et journal réflexif de stage dans le portfolio.

Discussion sur la nature du portfolio.

3.4. Représentant.e de 4e année sur le comité de programme

Considérant qu'il est important d'avoir une représentation équitable des cohortes sur le comité de programme, considérant qu'il y a maintenant un poste vacant de la cohorte de 4e année sur le comité de programme, considérant que les étudiant.e.s de 4e année désirent moins s'impliquer lors de leur stage, considérant que nous avons un comité de programme le 11 décembre.

Proposition : Que nous commençons la recherche pour un.e futur.e représentant.e de cohorte de 4e année en ouvrant le poste à l'intérim jusqu'au mardi 5 décembre seulement pour les étudiant.e.s de la cohorte. Que si nous ne recevons aucune candidature d'ici le prochain CA (mardi le 5 décembre) nous attendions aux élections pour élire un.e candidat.e. Que les dates des rencontres du comité de programme soient divulguées dans l'annonce de la candidature (11 décembre 2017, 17h à 18h30 1 février 2018, 12h30 à 13h45, 15 mars 2018, 17h à 18h30 20 avril 2018, 12h30 à 13h45). Que Nicolas rédige la publication afin d'être envoyée à May-Élie pour qu'elle le publie.

Laurence propose

Sandrine appuie

AU

3.5. Semaine de l'évaluation des professeur.e.s et chargé.e.s de cours

Considérant que nous ne sommes pas toujours enchanté.e.s de l'enseignement de quelques professeur.e.s, considérant que nous faisons la différence seulement avec un haut taux de participation, considérant qu'un temps alloué en classe doit être fait pour l'évaluation de l'enseignement

Proposition : Qu'un message soit écrit par May -Élie et publié sur les pages Facebook de chacune des cohortes pour l'évaluation des professeur.e.s et chargé.e.s de cours. Que les membres du CA surtout les premières et deuxième années informent lors des classes de l'importance de l'évaluation et de notre devoir d'étudiant.e.

Laurence propose

Nicolas appuie

AU

3.6. Escouades sciences

Considérant que l'Escouade science n'est pas en fonction cette année, considérant que ce projet est un plus dans la formation des futur.e.s enseignant.e.s, considérant que le recrutement de la relève est difficile dans l'implication étudiante

Proposition : Que Laurence et Camille rencontrent Alizée et Blanche pour faire un suivi et relancer l'escouade science pour l'année prochaine. Laurence propose

Camille appuie

AU

Considérant que les sciences sont aussi dans le corpus des enseignant.e.s en adaptation scolaire et au secondaire, considérant que nous n'avons pas de budget, considérant que nous n'avons aucun projet académiques avec les autres programmes de la faculté, considérant qu'un poste de recherche sera bientôt créé à l'ADEESE

Proposition : Que Laurence et Camille discute avec Nicolas de l'Adeese (affaires internes), Alizé et Blanche pour peut-être amener le projet à l'ADEESE. Que le matériel soit entreposé plutôt dans les locaux de l'ADESSE que dans le bureau de Sylvie Viola (comme c'est présentement le cas).

Laurence propose

Yoann appuie

AU

4. Affaires socio-culturelles

4.1 5@7

Il y a eu beaucoup de monde à notre dernier 5@7!!! On fait toujours piger 2 pichets, 2 shooters, mais au prochain à la place du chandail nous allons faire tirer un cactus.

Dates : jeudi 23 novembre et jeudi 7 décembre

4.2 vin à volonté

Camille fait un point d'information :

On a parlé avec les personnes des 2 fours, tout est bien enligné. À ce jour, 37 billets sont vendus sur 80! Nous avons la salle à 18h30 et nous devons quitter entre 22h. Camille a la liste des menus et pourra commencer à envoyer les sondages sur les pages de cohortes.

Vente de billets : Il faut respecter la quantité par cohorte jusqu'au 4 décembre. Nous allons à partir du 4 décembre contacter notre liste d'attente. S'il en reste après la liste, les billets sont maintenant ouverts à tous, incluant les non-membres. À partir de maintenant, on prend les réservations pour la cohorte de 3e année, car ils sont en stage.

Joëlle a payé son billet en entier (30\$). Tel que voté lors d'un précédent CA, les membres du CA ont droit de payer la moitié de leur billet seulement. Elle se fera donc rembourser 15\$ lors des prochains jours, dans la petite caisse de l'association.

5. Secrétariat

5.1 Procès verbaux de l'année 2015-2016

Les PV de 2015-2016 sont introuvables. Aller vérifier le Facebook. Kayla pourrait en avoir. Jason en aurait peut-être.

Proposition : Qu'une recherche active des procès verbaux soit amorcée d'ici au prochain C.A.

Nicolas propose

Raphaëlle appuie

AU

Nicolas contacte Zoé Lacharité

May-Élie contacte Kayla

5.2. Procès verbaux des assemblées générales passées

Où sont-ils?

Il faut trouver septembre 2016 et janvier 2016 [Alexandre Émond-Bélisle] (augmentation des cotisations).

5.3. Envoie de courriel par la messagerie de l'AÉÉPEP

Considérant que la passation d'un poste est toujours assez complexe, considérant que le suivi à long terme est difficile dans une association étudiante

Proposition: Que dorénavant, les membres du CA envoient leurs courriels adressées à la direction de programme, un.e professeur.e, un.e étudiant.e ou bien un.e membre d'une autre association étudiante par l'adresse officiellement de l'AÉÉPEP afin de garder un suivi des courriels envoyés. Seulement la secrétaire, la responsable aux communications et le responsable à la coordination soient en charge de lire les messages de la boîte de courriels peu importe à qui ils sont adressés et d'en faire le suivi.

Raphaëlle propose

Laurence propose

AMENDEMENT : Que tous les membres du C.A. aient accès au mot de passe de la boîte de courriels. La secrétaire est responsable de lire, trier et avertir les membres de leurs courriels à lire. Il faudra que chacun consulte la boîte de l'AEEPEP après avoir été averti par la secrétaire qu'ils ont un courriel.

Raphaëlle propose

Nicolas appuie

AU

6. Communications

6.1 Formulaire demande de bourse : suivi, où sommes-nous rendu?

Proposition : Que la date limite pour déposer sa demande de bourse individuelles et stage hors québec soit le 9 février.

Yoann propose

Gabriel C-D appuie

AU

Proposition : Que Raphaëlle fournisse une liste des participantes hors québec à May-Élie pour qu'elle crée le document de suivi des chèques remis au stage hors-québec.

May-Élie propose

Raphaëlle appuie

AU

Proposition : Que les bourses individuelles soient accordée pour des individus dans le besoin.

Nicolas propose

Raphaëlle appuie

AMENDEMENT : pour des projets ou actions individuels liées à l'éducation pour un maximum de 200\$ selon le budget.

Laurence propose

May-Élie appuie

AU

Proposition telle qu'amendée : Que les bourses individuelles soient accordée pour des projets ou actions individuels liées à l'éducation pour un maximum de 200\$ selon le budget.

AU

7. Représentant.e.s de cohorte

7.1 Représentant.e première année

Tout va bien. Les gens sont heureux (ou pas) après la réception de leur premier placement de stage. Le projet en DDD1210 est emballant pour les étudiant.e.s

7.2 Représentant.e deuxième année

Tout va bien!

Il faudra mentionner sur les pages de cohortes que l'évaluation de l'enseignement est commencée pour les 1e, 2e et 4e année.

7.3 Représentant.e troisième année

Nous sommes tous en stage. Il y a des échecs de stage.

Le comité de programme et le programme sont en train de créer un nouveau document de stage pour le stagiaire dans son milieu.

Pourrions-nous avoir une manière d'évaluer les enseignantes associées?

On pourrait organiser une conférence sur les droits et règlements des étudiants autant en période de stages qu'à l'université.

7.4 Représentant.e quatrième année

Peu de placements de stage ont eu leurs placements. Il y a eu des aberrations de stage, comme des enseignantes en team teaching, alors que c'est interdit. Les placements de stages sont plutôt loin.

Comité financement : 8000\$ d'amassé!!!!

7.4.1 Conférence des Débrouillards

Mardi 5 décembre, le fondateur de la revue vient parler des pistes didactiques avec la revue.

7.5 Responsable des finissant.e.s

Officiellement, le bal est le 12 mai au Grand Lodge à Mont-Tremblant!

8. Varia

8.1. Représentativité de la CRAIES

Nous avons voté lors d'une assemblée générale une position en faveur de la CRAIES. Nous n'avons pas beaucoup de positions, mais celle-ci est grandement importante vu la proportion médiatique que la CRAIES a ces derniers jours. Nous ne pouvons pas interdire qu'un membre(du CA ou non) aille lors d'un weekend représenté l'AÉÉPEP puisque nous l'avons voté en assemblée générale. Toutefois, nous pouvons essayer de faire déboursier le montant relié au kilométrage à l'ADEESE au lieu de l'AÉÉPEP puisqu'ils ont aussi cette position.

9. Prochain C.A.

Proposition : Que le prochain C.A. soit le 5 décembre 2017 à 17h30.

Raphaëlle propose

Laurence appuie

10. Clôture

Proposition : Que le C.A. soit fermée

Nicolas propose

Raphaëlle appuie